
 
 

ビーバー(BVS)隊  

11/2 秋を探そうと、まず初めに、カブ隊

と一緒にもみじやま公園でゲームをしまし

た。翌週にカブ隊が参加する歌とゲームの

教室の予行演習だったのですが、ビーバースカウトに

はちょっと難しいゲームで、んん？？？になっていま

した。その後は地図作りをしようと計画されていまし

たが、気が削がれたスカウトたちはそれぞれ公園でば

らばらな興味に。予定変更でグループごとに木の実探しや色おになどをして遊びました。それ

から部屋に戻り、翌週の野外調理体験ハイキングで作るメニューを相談して決めました。 

11/9 野外調理体験ハイキングとして、世田谷公園プレーパークに出かける予定でしたが雨で

中止！ゲストのお友だちがたくさん予定されていたのに残念でした。 

11/23 ８団のビーバースカウトたちは、ビーバー歌集に載っている歌を歌う機会が少ないの

で、ソング大会の日になりました。歌詞をみなが

ら「どんな歌？」と言ってリーダーに教えてもら

いました。ただの歌だけではなくアクションソン

グも。リーダーが、小さなビーバースカウトたち

にはどうかな？と思うアクションでも上手にでき

ていました。だんだん体が動いてきたので、最後

にはいろんなゲームをして遊びました。ゲームを

する時にはルールを守ることが大切ですが、ルー

ルへの理解や、ふざけずにルールを守るというこ

とがきちんとできるようになってきました。 

12/7 クリスマス月間として、リース

作りをしました。紙皿の中央を丸くく

りぬくとリースの台になります。そこ

にいろいろな飾り物を貼り付けたり絵

を描いたりして、思い思いのリースを

作りました。取り付けるものと並べ方

を決めたら、グルーガンを使ってリー

ダーに貼り付けてもらいました。立体

感をもたせるために一番おおきなふわ

ふわは齋藤リーダー発案の本物のマシ

ュマロ！ボリュームたっぷりになりま

した。 

 

カブ(CS)隊  

11/2 最初にビーバースカウトと一緒にもみじやま公園で翌週の歌とゲームの教

室で行われるゲームの練習をしました。その後は、前回のハイキングの時に自分た

ちのピンホールカメラで撮影した写真

の披露会を行いました。ファインダーも

レンズも無いカメラで映した写真、もちろん失敗は

たくさんありましたが、ピントもぴったり、ブレの

ない綺麗な写真もありました。その後は、失敗した

写真を使って面白アートを作成しました。 

11/9 あすなろ地区の「歌とゲームの教室」に参加

しました。地区内カブスカウト達で混成組を作り、

いろいろなゲームに挑戦してポイントを競いました。

開会式までは雨模様でしたが、ゲームが始まる頃に
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は雨も止み、予定どおりゲームを行うことができま

した。 

11/23 パインウッドカーの制作を始めました。あ

らかじめ考えてきたイメージスケッチを元に、実際

に木に外形を書き込みました。思っていた形にする

ことができず、苦戦したスカウトもいました。平面

の絵から立体に写すのはなかなか大変です。外形が

決まると、いよいよ、のこぎりを使って加工開始で

す。この日は、荒削りまで行い、細かい仕上げは家

での宿題になりまし

た。 

11/30 パインウッドカーの制作２回目です。家で、磨いてき

た本体に色付けをしました。色だけでなく、持参した思い思い

の物で装飾をしました。そしていよいよ重さ調整です。規格の

大きさを越えないように錘を付けるのに苦労しました。 

12/7 小田原 12 団と合同でみかん収穫奉仕に出かけました。

みかんをとって食べるのが目的ではなく、みかん農家の方の手

伝いをするのが目的です。でも、みかん農家の方のはからいで、

たくさんの試食と、さらにたくさんのお土産を

いただくことができました。神奈川県の西部と、

中野からは結構遠い場所で寒い朝でしたが、天

気も良く大きな富士山も堪能し、小田原 12 団

との交流もでき、楽しい一日でした。 

12/13 パインウッドカー製作の仕上げを行

いました。タイヤをつけて、レース本番と同じ

ように車検を行いました。大丈夫なように作っ

たはずでも、重かったり、大きかったり・・・。

何でー？と文句を言いながら、削ったり微調整

をして、レースに臨める車が仕上がりました。 

 

ビーバースカウト、カブスカウト大募集中です。 

お知り合いへのお声かけ、ご紹介をお願いします。 

 

ボーイ(BS)隊  

11/9 ワイドハイクの準備を行いました。連休に行われる班キャンプのための

備品整理を行う予定でしたが雨なので中止になり、午前中はグリンバー会議、午

後は班集会を行いました。班集会では、各自がそれぞれ自分の進級項目について

取り組みました。 

11/16 「フェスタ谷戸」奉仕を行い

ました。メインである火起こし体験コーナーで、参加

者にマッチを使った火の起こし方を丁寧に説明しま

した。小学生も大人も楽しんでくれました。 

11/23-24 10 月に予定されていたものの台風で中

止になったウェルカムキャンプのリベンジとして船

橋でキャンプを行いました。８名のスカウトが参加し

ました。3 人の新入スカウトにとっては初めてのキャ

ンプということもあり、楽しそうに活動していた反面、

慣れない作業に戸惑う部分もありました。そんな中、先輩スカウトがフォローしながらも 1 つ

1 つ丁寧に教えながら、キャンプを乗り越えました。キャンプではナタ・のこぎりなどの刃物

の扱い方や、テントの建て方など基本的なキャンプスキルを習得することに重点をおきました。 

 



次年度からのキャンプは、今回の学びをぜひ生かし

てほしいです。 

11/30 Ｍさんの進級面接会が行われ、無事 2 級へ

の進級が承認されました。その後、14 日のサヨナラ

パーティーで進級式が行われました。 

12/7 班キャンプの反省を行い、次週のサヨナラパ

ーティーについての話し合いをしました。

12/31-
1/1 明

治神宮で

のかがり火奉仕に、６名のスカウトが参加し、３交

代制で警備をしました。大晦日から元旦に掛けての

深夜の寒さの中、制服姿で立派に努めを果たしまし

た。 

 

ベンチャー

(VS)隊 

11/11 Ｏくんが、昭和地区まつり反省会に出席しま

した。  

11/23-24 Ｔさんが、ボーイ隊のキャンプにサポー

トとして参加し、スカウトの支援を行いました。 

12/3  Ｏ君がプロジェクト会議に参加し、昭和地区

祭りの報告や今後の課題について打ち合わせを行いま

した。 

12/9 Ｙくんがプロジェクト会議に参加し、野営章

取得に向けて取り組みました。また、今後の課題について打ち合わせを行いました。 

12/21 ２０１４年最後の隊会議を開催し、Ｏ君とＴさんが参加しました。一年の振り返りと

来年の活動について話し合いました。参加者が少ない事が残念でしたが、２０１５年も継続し

て取り組み、大規模な活動に挑戦してまいります。
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BVS Ｈ．Ｍ．くん 小枝章４ 
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BS： Ａ．Ｍ．さん 
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さよならパーティー 
毎年恒例12月のさよならパーティーが、

12/1４に城山ふれあいの家（さくら館）

を借りて行われました。 

 

午前中は園児から大学生までのスカウト

が一緒に入り混じって４チームに分かれ、

８団らしい楽しいゲームで盛り上がりま

した。各チームのキャプテン役になった

VS/RS スカウトのリードとチームワー

クがポイントとなりました。優勝チームには、お菓子

のメダルが授与されました。 

 

午後は、午前中のチームがそのまま“班”となり、ボ

ーイ隊

のよう

な“班

活動”

が行わ

れました。つまり、リーダーや保護者が一切手

伝わず、年長スカウトを中心に子ども達だけで

取り組むコンセプトです。班紹介壁新聞を作っ

たり、その場で出された題材をその場で相談し

て文字通りのスタンツ（即興劇）を行ったりし

ました。スタンツの題材は「桃太郎」と指定さ

れましたが、班ごとにオリジナルのアイデアが加えられ、短時間ながら、それぞれ面白く仕上

がっていました。 

とぴっくす 



  

 

 

 

12 月には恒例のさよならパーティーが行

われました。ちょっと志向を変え、スカウト

活動の本質である「班活動」というものを取

り入れてみました。この班活動は、スカウト

達だけで考え実行してみることが狙いです。 

いつもはボーイ隊で実践されているこの班

活動ですが、部門の垣根を大きく超えて行っ

てみるのはスカウトにとっても初めて。即席

で班をまとめるのはとても難しく、年長のロ

ーバー、ベンチャースカウトの力量によって

結果が大きく左右されます。 

班紹介壁新聞作りコンテストは保護者の

方々に審査員になっていただきましたが、班

を構成するそれぞれの班員のことがしっか

り紹介されている新聞に評価が集まりまし

た。一方、指導者では、班としての目標など

を決めそれがしっかり書かれている新聞に

評価が集まっていました。我が子を含め個々

のスカウトを見る保護者の目線と、班全体の

仕上がりやその過程が気になってしまうリ

ーダーの目線の違いと思われ、なるほど、

色々な見方が出来るのだなぁと改めて感じ

ました。 

また、スタンツは、例年は何度か事前の集会

で準備して、隊や組/班ごとに行っています

が、今回は文字通りの即興劇として、スカウ

トだけでその場で話し合って作り上げられ

ました。こういうことからも「その場の状況

に応じたアイデアを出し合って臨機応変に

対応」する力が養われます。ローバー、ベ 

ンチャースカウトがリーダーからの“無茶 

ぶり”にすぐに応えられるのも、この対応 

力のおかげです。いや、逆か？リーダーは 

無茶ぶりでその力を鍛えているのか？（^^;  

ちなみにリーダーたちは、お題付きのスタ 

ンツなら、１分少々の相談で配役とオチだ 

け決めたら、もう本番いけちゃいます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 

リーダーの活動 

11/6 地区円卓会議   

11/9 団会議  

11/11 昭和地区まつり反省会  

11/14 地区臨時コミ会議  

11/15 フェスタ谷戸事前準備  

11/16 フェスタ谷戸  

11/20 地区指導者研修ｾﾐﾅｰ

ｽﾀｯﾌ打合 

 

11/22 23WSJ合同実行委員会  

11/23 ﾌｪｽﾀ谷戸反省会  

11/25 地区臨時コミ会議  

11/27 地区委員会  

11/29-

30 

地区指導者研修ｾﾐﾅｰ  

11/29-
30 

地区指導者研修ｾﾐﾅｰ

奉仕 

 

11/30 団会議  

12/6 東連ﾄﾚｰﾅｰ要員研究会  

12/7 東京連盟研究集会  

12/11 地区特別円卓（BS/VS）  

12/14 東連コミ集会  

12/15 23WSJ 派遣隊指導者

会議 

 

活動で見つけ

たほのぼの話 

＊ 活動の写真はホームページにアップされています。 

個人情報保護のためパスワードがかかっていますので、

隊長にパスワードをご確認の上、アクセスして下さい。 

http://members2.jcom.home.ne.jp/bsn8/ 

 


